51/57家庭(3月より58家庭) 回収率 89 %

アンケート結果から、つくし保育園の運営や保育内容につきまして、多くの方から信頼をいただいていることが分かりました。このアンケートを踏まえて、改善できることは努力を惜しまずに保護者の皆さんと子どもを真ん中に、共に育ちあえるようにしていきたいと思います。

く保育園に寄せられた意見(自由記述)から)

◎励ましや、嬉しい言葉

*いつも忙しそうなときでも、必ずお迎えの時には"今日は~でしたよ"等、子どもの様子を教えてくれて、嬉しく、安心します。一人ひとりをよく見てくれていると感じます。

*いつもありがとうございます。保育園に入園してからの成長が目覚ましく、子どもの活動にこちらが感心してしまうこともあります。先生方のおかげで毎日楽しくのびのび過ごすことができています。これからもよろしくお願いします。

*週2回という形で受け入れていただき本当にありがとうございます。ベストな選択だったと振り返って思います。つくし保育園とご縁が続いて本当に良かったです。これからもよろしくお願いいたします。

*いつもありがとうございます。仕事だからではなく本気で子どもたちを見守ってくれていると感じています。身体を動かすのが大好きな子なので何でも自由にしてあげることも良いと思っています。これからも相変わらず元気な子で成長できるように見守ってください。

*普段から子ども重視に考えていただいて本当に感謝しています。子どものやりたいこと、思っていること、考えている事を真摯に受け止めてくださって本当に嬉しい限りです。

*仕事の間、面倒をみてもらったり、リハの連絡帳も丁寧に書いて下さり大変感謝しています。

*お友達のことも大好きになり、お休みの日も保育園に行きたいというようになりました。とても楽しそうで嬉しい限りです。

*11年つくし保育園に通いましたが、子どもに寄り添い、保護者に寄り添ってくれる素敵な保育園だと思います。子どもものびのび過ごすことができ、体も丈夫になりました。

*一人ひとりを大事に、性格や特性にも配慮しながら保育してもらっているのが子どもたちのの話や先生たちからのお話からも伝わってきます。

*体調について、微熱が出たり、少し様子を見ていて下さることもありがたいと思っています。

*いつもお世話になり感謝しています。

*家ではなかなかできない遊び(どろ遊び、えのぐあそびなど)を保育園で体験することができるのでありがたいと思っています。保育園に入ってすごく成長したなと感じています。いつもありがとうございます。

*先生方が優しく、おおらかに子どもたちに接して下さっているのが分かり、こどもたちも保育園を楽しんでいるので安心して預けることができるのは穏当にありがたいことだと思っています。

*つくしでいつもたくさん受け止めてもらっていて、感謝しております。これからもよろしくお願いします。

*来年度で卒園になりますが、つくしの先生方と一緒に子育てができ感謝の気持ちでいっぱいです。つくしに行ってなければ、子どもに寄り添う子育てはできなかったと思います。私も子どもに戻ってつくしに通いたかったと我が子の楽しそうな様子を見てよく思っていました(笑)

*日頃から先生達には愛のある保育をして頂き感謝しています。お友達との関係に悩み"保育園行きたくない"ということもありますが、家で先生とのやり取りを話してくれたり織紙を折っては"〇〇先生にあげる"等という発言を聞くと、保育園大好きなんだなと安心します。先生のことを呼び捨てで読んだり、〇〇ちゃんと呼んだり、親としては注意すべきかもしれませんが信頼関係が成り立っているがゆえに辿り着いたかな?と嬉しくもあります(笑)

*毎日、子どもの成長をあたたかく見守っていただきありがとうございます。子どもの園での生活の中での成長、友だちや先生と過ごしている姿を嬉しく感じています。

くコロナ禍…>

*コロナに配慮しながらも、子どもの楽しみを最大限追求いただいていると感じます。

*担任の先生を始め、先生方には子どもに寄り添った保育をしていただき感謝しています。大人にとっての数年はあっという間ですが、子どもたちにとっては一日一日がとても貴重で未来の土台になっていくものだと思います。コロナが5類に分類されていく中で、つくし保育園が大切にしていた一つ一つの経験である行事が従来の形に戻っていけるよう願っています。小学生の姉兄も、つくしでの経験・保育に支えられています。

*コロナの流行で保育士の皆さんの体制も整いにくい中保育していただきありがとうございます。 園でたくさん遊んで帰ってくることが、子どもにとっても親にとってもありがたいです。家ではで きない体験ができていると思います。

*何年か続くコロナ禍で室内での様子(描画など)を見ることができず少し残念です。そんな中でも工夫して行事を開拓して下さり、少しでも子どもたちの園での姿が見れて嬉しく思います。先生方や保護者同士の交流ができると大変なことも共有できたりしていいのになと、イヤイヤ、ジブンデ真最中の娘と過ごしていて思うことです。体調について、微熱が出たり、少し様子を見ていて下さることもありがたいと思っています。

*コロナ下での保育ありがとうございます。この社会情勢の中、楽しく園生活を送れていることを保護者として嬉しく感じ日々感謝しています。

*コロナがなければ…と思うことも多々ありますが難しい状況の中で、子どもたちのためにできる事を工夫して下さって本当にありがとうございます。感謝しています。

*いつもありがとうございます。コロナ禍で様々制限がある1年、先生方も大変だったと思ます。 来年度は保護者もいろいろな行事に参加、携わることができると、子どもを真ん中にの保育・子育 てがさらにより良いものになるのではと思います。

◎改善してほしい事 □ □ □ は職員会議で話し合った改善等の内容です。

保育について

*昔の保育園の方が、子どもらしさがある保育で好きだった。

昔から大事にしている保育・理念は変わっていません。新園舎での生活に模索する最中、コロナ禍となり、感染対策のため1F・2Fでの生活や社会的に制約されることも多くなりました。また、北口開発の工事等により、安全に探索・散歩できる場所も少なくなり園としても悩むところですが、日中の活動の中では、できるだけ戸外へ出かけ身体を使って遊び、自然に触れるようにしています。コロナが5類になると制約もなくなり、園としても活動が広がることを楽しみにしているところです。

*未満児と以上児の交流が少ないことが残念。外遊びが少ない。コロナ禍で大変だと思うが、保護者と園、保護者同士のコミュニケーションは激減してしまったと残念です。

私たち職員も、保育交流が思うようにできないこと、本当に残念だと感じています。コロナ禍、マスクのできない未満児を感染から守るために交流を最小限にすることで感染予防を行ってきました。そんな中でも、室内活動の日も自由活動の時間はベランダに出られるように配慮し、午前中に限らず午後も散歩に出かける等、工夫してきました。3月中旬から、月曜の朝、金曜の夕の送迎で、園舎内にも入れるようになりました。その中で、保護者同士の交流もできると良いなと感じています。今後も、一歩前進を合言葉にできる事を増やしていきたいと思ます。ご協力お願いいたします。

*コロナ禍での園行事は少し厳しいかなと思いました。もう少し、社会全体・他の園の様子を見ても良いのではと思いました。特に上の兄弟は学校生活でコロナ禍にかなり適応できています。体育館での運動会では隅っこでの参加位よかったのでは…、結局最後だったのに上の子のと待機で父は見られませんでした。どこまで良しとするか線引きは難しいと思います。

ご意見ありがとうございます。さまざまな行事の開催・保護者の参加についてはその都度、社会的感染状況と園内の状況を含め、嘱託医とも相談しながら議論・対策を行ってきました。コロナ禍での行事となるとどうしても制約が出てしまうため、開催の仕方については事前にお知らせを配布し、ご家庭でも対応できるよう配慮してきました。今後も、その時々の状況に合わせ検討していきたいと思います。ご理解・ご協力をお願いいたします。

*年長さんになったらひらがなの練習を取り入れてもらえると入学準備に備えられると思います。

遊びの中で学ぶ楽しさを感じることが一番だと考えています。子どもの意欲や探求心を育てるためにカルタやボードゲーム、手紙のやり取りを楽しむ中で、発見したり自分で分かる(知る)、学ぶ楽しさ・おもしろさを感じ、数の概念や言葉への興味につなげています。

*子どもの特性に沿って対応して下さる保育士さんの姿勢にとてもありがたく感じています。CODOMONN等のサービス利用で、保育者さんの達の負担軽減しつつコミュニケーション効率が挙げられたりはしないでしょうか。

新しい情報をありがとうございます。働き方改革を進めるために職員間でも様々な議論を重ねているところです。参考にさせていただきます。

*日々の保育、大変だと思いますが、床に座り椅子を机代わりにして食事する事、ティッシュをお 皿代わりにしている事が気になります。理由があれば教えていただきたいです。

コロナ禍、感染防止で間隔をあけて同じ方向を向いて食事をとるようにしていたため、椅子を テーブルにしていることもありました。また、簡単なおやつの時にはティッシュをお皿代わりに食 べることもありました。子どもたちが、自由な場所、仲良し友だちと開放的な雰囲気で食べること も大切にしています。

*食事の前などには、手の消毒は行っているのでしょうか? 送迎時に保護者も消毒できるように門の入口辺りに消毒を置いておいてもいいかもしれない。

感染対策として消毒の準備もして年齢に配慮しながら、必要な時には使用しています。園では流水で洗い流すことが一番と考え、手洗い石鹸と流水で手洗いを行っています。消毒の設置場所については検討していきます。

*毎日活動の様子を細かく掲示して頂きありがたく感じています。反射してしまい見づらく写真を 撮るにも光るか、影になってしまっています。

ご意見ありがとうございます。掲示物に目を通しやすいよう、掲示場所の検討をしていきます。

・ 土曜保育について

- *土曜保育申し込み〆切予告をメーリスで流していただけるとありがたいです。年度初めに利用申請しているので。
- *毎回土曜保育を利用しているのに申込忘れている時に声をかけてもらえない(一度だけ教えてくれた先生がいました)ことです。申し込み用のボードを分かる場所に出しておいていただけるとありがたいです。

前月の20日頃より、翌月の申込みを受けつけています。また、利用する週の火曜日16:00までの〆切のご協力をお願いしています。発注の関係で〆切が早まる場合は、メール等でお知らせしていきますので、ご確認をお願いいたします。

• 環境について

- *外階段のカギの開け閉めが高くてやりづらいです。(身長が低いためか)
- * 真冬の時期のみであるが、夕方のお迎え時の外階段が暗く、上り下りに危険を感じます。

子どもたちの安全のため鍵の施錠をお願いしています。子どもの手が届かないように高い位置への設置となっており、ご不便をおかけしています。ご協力お願いいたします。

外階段のライトについては、設置を予定しています。ご迷惑をおかけしますが、もうしばらくお待ちください。